
  

       Bettembourg, le 15 novembre 2021 
 
 
 

Section Commune de Bettembourg 
 
 
 

Monsieur le bourgmestre,  

Madame, Monsieur les échevins,  

 
 
Par la présente nous vous prions de bien vouloir porter à l’ordre de jour de la réunion 
du conseil communal du 19 novembre 2021 la motion suivante : 
 
 

Motion 23 

Le Conseil communal : 

Vu le nombre croissant de la population non-luxembourgeoise dans la commune de 

Bettembourg au fil des dernières années et surtout dans les groupes d’âge scolaire de 3 

à 12 ans on peut constater en conséquence une augmentation importante des enfants 

étrangers. Selon le bureau de la population et les chiffres du SIGI, en 2020 un total de 

1274 enfants entre 3 et 12 ans ont été enregistrés dans la commune de Bettembourg et 

la communauté des enfants de nationalité non-luxembourgeoise était de 553 enfants 

(notamment 177 Français, 128 Portugais, 30 Belges, 26 Italiens, ..…).  

Constatant que les difficultés d'intégration des enfants étrangers proviennent également 

du système scolaire luxembourgeois. En effet, l'école luxembourgeoise a été conçue pour 

une population essentiellement native, présentant des caractéristiques linguistiques 

propres à celle-ci.  

Considérant qu’avec la mise en place d’une école publique internationale dans le pays, 

le gouvernement poursuit ses efforts pour répondre à l’hétérogénéité croissante de la 

population scolaire et pour offrir un système éducatif public dans lequel chaque élève a 

une chance de réussir, indépendamment de la langue parlée à la maison. Multiculturelles 

et plurilingues, ces nouvelles écoles s’adressent à tous les élèves résidant au 

Luxembourg, indépendamment de leur profil linguistique. 

 
Invite le collège échevinal : 

A entamer toutes les démarches afin d’offrir en complément à notre système scolaire 

une section linguistique francophone afin de permettre aux enfants étrangers 



  

francophones1 de s’intégrer plus facilement et de trouver leur place dans notre 

commune. 

La section linguistique francophone pourrait être réalisé ensemble avec le ministère de 

l’éducation, sous forme d’un projet pilote, se basant sur des programmes déjà élaborés 

et éprouvés par les écoles internationales. 

 

Les conseillers de la fraction LSAP 

 

Roby BIWER, Guy FRANTZEN, Sylvie JANSA, Patrick HUTMACHER, 

Marco ESTANQUEIRO, Michel WARINGO 

                                                 
1 Par “francophones” nous couvrons les locuteurs pratiquant une langue romane.   


